



**Universidad del sureste
Campus Comitán
Licenciatura en Medicina Humana**

Tema...Ensayo

BRAYAN VELAZQUEZ HERNANDEZ

Grupo: "B"

Grado: segundo semestre

Materia: antropología medica

**Nombre del médico: Sergio Jiménez
Ruiz**

Comitán de Domínguez Chiapas a 04 marzo 2022

INTRODUCCIÓN

La mayoría se centra en religión y conocer las prácticas y creencias indígenas sobrenaturales para facilitar la innovación cristiana y a consolidar al dominio colonial. El trato de hechicería y sortilegios de olmos. Historia de las cosas de la nueva España de Sahagún José acosta da el nombre de la historia normal para contratarla con la historia natural. Este ensayo tiene como finalidad conocer la construcción del término indígenas es de suponer que hacía mucho tiempo, los indígenas los mayas de Mesoamérica venían practicando el desempeño de obligaciones o cargos en la llamada «comunidad», es a finales de la década tercera del siglo XX no solo ilustra la importancia de las lenguas indígenas, sino también de su análisis en los documentos históricos.

Historia de la antropología médica

Mocetona descrita a partir de las lesiones observadas de la colección esquelética de trático el empaco durante el siglo XIX desde la perspectiva de los clínicos mexicanos de la época Sobre Tláloc divinidad del agua y la ascitis relacionados mediante incognitos de diferentes representaciones mediante iconodignosis en diferentes representaciones plásticas. Micetomas: principales hongos que pueden causar mocetona armónium falciforme. Los tres artículos son ejemplo de la diversidad y la pluralidad de enfoques en la práctica médica.

¿Qué devela el hecho de realizar investigaciones de la historia de la medicina?

R=Como se ha conceptualizado la enfermedad y las practicas medicas

¿Qué nos permiten contar con estos conceptos?

R=la construcción de la identidad

¿Cómo se llama las practicas a las prácticas tradicionales que persisten en la actualidad para la curación de las enfermedades y comprender la visión que tienen ciertos grupos sociales pacientes y sus familiares e incluso médicos?

MEDICINA TRADICIONAL

Confirman las presencias de ciertas enfermedades en época prehispánica en modo de la época prehispánica el modo de conceptualizarlas y relacionarlas con el poder sobrenatural y finalmente de práctica medicas... la investigación histórica relación entre deidades y algunos síntomas Las investigaciones históricas ha podido relacionadas como trataba de explicar y presencias de algunos enfermedades mediante las figuras prehispánicas. La ascitis Cirrosis hepática insuficiencia renal cardiopatía congestiva Términos de utilizados por el empacho son. Plantas medicinales los promedios procedimientos manuales e incluso los rituales religiosos

Las personas de mayor edad en el núcleo familiar de procedencia. De acuerdo a la presentación social de la enfermedad. La investigación social ayuda a dimensionar las enfermedades. Curiosidad antigua Cuál debe de ser el enfoque debemos de incluir las escuelas de medicina humana a las nuevas generaciones de médicos un enfoque cultural De qué se ocupa la antropología medicina Apil conceptos y practicar las interpretaciones y al proceso de cambios de las ideas patrones de acciones y valores que norman el ejercicio de la medicina los fundadores de la antropología medica dictan la manera de verla Si

¿Fundadores de la antropología medica?

- Eduerdo Taylor Inglaterra
- Francisco boas
- Marcelo mauss Francia
- Ernesto de mortilo en Italia
- Manuel Gamio en México

Raíces profundas en el tiempo

Griegos y romanos mostraron interés por los usos y costumbres de pueblos diferentes al suyo Bernardino de Sahagún trato de retórica y filosofal moral y teología de la gente mexicana

Andrés de olmos gramática de náhuatl La mayoría se centra en religión y conocer las prácticas y creencias indígenas sobrenaturales para facilitar la innovación cristiana y a consolidar al dominio colonial El trato de hechicería y sortilegios de olmos Historia de las cosas de la nueva España de Sahagún José acosta da el nombre de la historia normal para contratarla con la historia natural. Basados en los usos y costumbres Observación directa Participación personal Dominio del habla vernácula particular del grupo étnico estudios Son métodos propios de la indagación antropológica La ciencias de los usos y costumbres de los hombres es filosofía historia o conocimiento de los hombres sin letras y sin escritura. Karl Marx y frederich engles en 1847, manifiesto comunista La lucha de clases Dejando fueron a los a los pueblos grafos Sacude al mundo Europa México Coloca la antropología a las ciencias mal nacidas La génesis de la medicina en la américa prehispánica puede aún verse reflejada en la cosmovisión mágico religioso que en la actualidad de los pueblos originarios que probaron esa tierra u han sustituido mantienen sobre el fenómeno dela enfermedad y en sus costumbres

terapéuticas. Estaba íntimamente a la naturaleza de allí nacieron en sus concepciones metafísica fue la tétrada tierra fuego aire agua la fuente que inspiró ese pensamiento. El mundo ideológico se expresaba a través de mitos y creencias aún persisten en la rural contemporánea esta continuidad histórica demuestra su intensa fuerza vital. La teología prehispánica era la panteísta y politeísta asumida la espiritualidad del medio natural circundante en su contexto vinculaban los cataclismos las enfermedades con el poder de sus opus El mundo divino de los dioses (hanan pacha) el mundo presente habitado por los hombres y el mundo subterráneo de los muertos La oreja divide ometeuhli omecihualt gesto a los cuatro dioses tezcatlípoca destinados a los cuatro puntos cardinales y relacionados con la génesis de universo mesoamericano Distribuían el universo a lo largo de un eje vertical con dos polos unos ubicados en el piso trece del cielo y otras en el ciclo en la región novena del inframundo. Concepción mágico religioso La concepción mágico Existían dioses buenos La tierra y el sol los incas mesoamericanos situaron su origen divino en el encuentro del maíz y del maíz y la serpiente Existían dioses nahuas que cuidaba a las embarazadas

Existían dioses nahuas que cuidaba a las embarazadas

Tláloc la cultura quiche también fue politeísta y panteísta la bipolaridad frío calor era un eje esencial del pensamiento médico prehispánico los antiguos americanos consideran que la posesión por seres celestes se manifestaba como una enfermedad caliente y la posesión por seres del inframundo las enfermedades autóctonas fueron conocidas más por su casualidad que por ser característica semiológicas la nasa el agrafia es decir la nomenclatura de las enfermedades se refería directamente a sus supuestos otras enfermedades existían endemia produciendo ocasionalmente brotes epidémicos los antiguos mexicanos conocían estos fenómenos temacocohuztli en todas las culturas Humanas han existido duetos con aptitudes para interpretar sueños y profecías conocer la naturaleza de las plantas y observar el desplazamiento de los estos esta sabiduría empírica era transmitida en la América prehispánica en el poder se relacionaba para pertenecer a la elite de chamanes y curanderos y del poder político. De que dependía la terapia de la medicina quien donde y como del chamán, lugar y sagrado y ritos lugar donde se ofrecían hierbas en México y arte de Mesoamérica a los médicos se le llamaba ticitl o titici los conquistadores españoles tuvieron mucha dificultad para poder ingresar los sistemas de creencias y rituales que actúan a distancia que influye sobre los enfermos naturales

BIBLIOGRAFIA Gómez Peralta H. (2000). Los usos y costumbres en las comunidades indígenas de los altos de Chiapas como una estructura conservadora <http://www.scielo.org.mx/pdf/ep/n5/0185-1616-ep-05-121.pdf>

Bibliografía Aguirre Beltrán G. (1980). Nace la antropología <https://assets/biblioteca/5c189af22f82a5c994a9801b3a091518.pdf>

Pamo Reyna Oscar. Medicina Prehispánica. En Alarcón Graciela, Espinoza Luis, Pamo-Reyna Oscar, Eds. Medicina y Reumatología Peruanas: historia y aportes. Lima, Comité Organizador PANLAR 2006. 2. Aguirre Beltrán Gonzalo. La Medicina Indígena. América indígena 1947, 7:107-11

Solana Ruiz JL. Bioculturalidad y homo demens. Dos jalones de la antropología compleja. Gazeta de Antropología. 1996 [citado 10 Sep 2012]. Disponible

http://www.ugr.es/~pwlac/G12_03JoseLuis_SolanaRuiz.html.Pdf